

## SAINT RICHARD, ROI SAXON

(722)

Fêté le 7 février

Il régnait vers le VIII<sup>e</sup> siècle, parmi les Saxons occidentaux qui s'étaient établis en Angleterre. Il fut père de Winebaud, de Guilbaud et de Walburge, qui sont tous trois honorés comme saints; mais, soit qu'il eût été privé de ses Etats par quelque révolution, soit qu'il eût abdiqué volontairement la couronne, il fit un pèlerinage à Rome avec ses fils Winebaud et Guilbaud. S'étant donc embarqué à Hamble-Haven, il aborda sur les côtes de la Neustrie, d'où il se rendit à Rouen. Après avoir fait un assez long séjour dans cette ville, il continua sa route, donnant partout les plus grandes marques de piété. Il ne put aller jusqu'à Rome, et il mourut subitement à Lucques, en Italie, vers l'an 722. On l'enterra dans l'église de Saint-Fridien. Les miracles que Dieu avait accordés à la piété de ce prince, et ceux dont il a depuis honoré ses reliques, lui ont mérité une place parmi les saints. Le culte de saint Richard est fort célèbre dans la ville de Lucques, qui fait sa fête le 7 de février.

Voyez la *Vie de saint Guilbaud*, écrite par une religieuse d'Heidenheim. dans les *Lectiones antique* de Canisius, de l'édition de Basnage, et le Père Heinschenias, febr., t. 11, p. 70.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2